

Economía

INTERNET PARA ESTRATOS 1 Y 2

Claro anunció que llevará este año cerca de 238.000 accesos de internet fijo a estratos 1 y 2 en 23 departamentos del país, con tarifas asequibles, subsidiadas por el Gobierno.

SUBE PERMANECE ESTABLE BAJA

DIVISAS

DÓLAR
\$ 3.313,40
TRM

AYER: \$ 3.296,74
(C) \$ 3.210 (V) \$ 3.280

EURO
\$ 3.691,13

AYER: \$ 3.677,18
EN DÓLARES: 1.1140

MONEDAS BOLIVAR
\$ 0,05

PESO MÉX. \$ 176,27
REAL BRASIL \$ 796,04

CAFÉ (N. Y.)
US\$ 1,13
LIBRA

AYER: US\$ 1,14

PETRÓLEO (Brent)
US\$ 64,62
BARRIL

AYER: US\$ 64,00
CRUDO WTI US\$ 58,52

ACCIONES
1.647,80
COLCAP

AYER: 1.648,78

INTERÉS (E.A)
4,50 %
DTF

IBR (3 MESES) 4,26%

UVR
\$ 270,8896
HOY

MAÑANA: \$ 270,9123

USURA
28,16 %
CONSUMO

MICROCRÉT. 54,80 %

Lo que sigue para la economía tras la tregua entre EE. UU. y China

Menor tensión comercial y presión sobre el dólar, retorno de la confianza inversionista, más dinámica exportadora y crecimiento económico, entre lo que esperan los analistas.

CRONOLOGÍA DE LA GUERRA COMERCIAL EE. UU. CHINA

Tras 18 meses de tensiones, EE.UU. y China llegaron a un acuerdo comercial que alivia la guerra arancelaria que se mantenía, aunque los impuestos no desaparecen completamente hasta que se culmine la segunda fase del pacto entre

Cifras en millones de dólares

2018

8 de marzo

El presidente de EE. UU., Donald Trump, anuncia polémicos aranceles globales.

25% a las importaciones de acero
10% a las importaciones de aluminio

China es el más perjudicado porque Trump excluye de la medida a sus socios del TLCAN (Canadá y México), la UE, Australia, Corea del Sur, Brasil y Argentina.

22 de marzo

Trump impone al gigante asiático nuevos aranceles por presuntas afrentas a la propiedad intelectual estadounidense por un valor de:

Hasta \$ 60.000
Millones anuales



EE. UU. exigió, a su vez, que China reduzca su superávit con el país en \$ 100.000

4 de abril

China anuncia aranceles del 25% a más de cien productos de EE. UU., entre los que figuran soja, automóviles y aviones.

Valor: \$ 50.000

2 de junio

China y EE. UU. inician una ronda de negociaciones para evitar una posible guerra comercial.

2019

6 de julio

Entran en vigor los aranceles estadounidenses del 35% a bienes importados chinos:

Valor: \$ 34.000



China responde con medidas de similar cuantía

11 de julio

Trump ordena la imposición de nuevos aranceles del 10% a productos importados de China.

Valor: \$ 200.000

23 de agosto

Entra en vigor en EE. UU. la imposición de aranceles del 25% a 279 productos chinos.

China responde con nuevos aranceles del 25%, por valor de \$ 16.000

24 de septiembre

EE. UU. impone aranceles del 10% a productos chinos, incluidos los textiles.

Valor: \$ 200.000



Pekín responde con aranceles a productos estadounidenses como el gas natural licuado (GNL).

Valor: \$ 60.000

1 de diciembre

En el marco de la cumbre del G-20 en Buenos Aires (Argentina), ambos mandatarios, Trump y el presidente chino, Xi Jinping, acuerdan una tregua en la guerra arancelaria.

2020

25 de febrero

Trump aplaza la imposición de los aranceles por valor de \$ 200.000 que entrarían en vigor el 2 de marzo.

10 de mayo

EE. UU. incrementa del 10 al 25% los aranceles a importaciones chinas de más de 5.000 productos.

1.º de septiembre

EE. UU. aplica un nuevo gravamen del 15% a importaciones chinas por valor de \$ 112.000

2020

13 de enero

EE. UU. elimina la designación de China como país "manipulador de divisas".

15 de enero

Trump y el vicepresidente chino, Liu He, sellan un acuerdo comercial preliminar entre ambos países y anuncian una segunda fase.



Fuente: EFE - Adaptación Infografía ETCE

Sin que se haya puesto punto final a las diferencias comerciales entre Estados Unidos y China, con la tregua comercial entre ambos países, sellada el miércoles de esta semana con la firma del acuerdo de fase 1 en Washington, si se despeja un poco más el panorama económico mundial para este año, mientras la confianza inversionista y las exportaciones toman un nuevo impulso, perdido desde hace cerca de dos años.

Es la primera lectura de los analistas, tanto nacionales como internacionales, de cara a la tregua pactada entre los dos gigantes económicos, en la que sin duda Colombia, así como otras economías emergentes, puede verse beneficiada.

Más allá de liberar un poco la tensión entre Estados Unidos y China, lo que están viendo los expertos es que buena parte de los capitales de los inversionistas comenzarán a retornar a algunas economías emergentes de donde habían salido por el incremento del riesgo, lo cual ayudó a que sus monedas se devaluaran.

Consideran, además, que bajo este nuevo escenario mundial se debe disipar la ola de proteccionismo que comenzaba a crecer, afectando el intercambio comercial, el cual se espera que se normalice y recobre la dinámica perdida.

Sin duda, el aspecto relevante de esta tregua es el efecto positivo sobre el crecimiento mundial, en la medida en que se despeja uno de los principales nubarrones que empañaban el panorama mundial.

Para Munir Jalil, economista jefe para Colombia y Perú de BTG Pactual, ello tendría un impacto en el crecimiento económico chino importante, dada la marcada desaceleración vista en el 2019, producto de las dudas que se generaban en términos de menores demandas de productos chinos por parte de Estados Unidos.

"Es de esperar que con mejoras en la perspectiva de crecimiento chino, este país demandará más bienes básicos, situación que afectaría de forma positiva a los países suramericanos, aunque los riesgos asociados a este acuerdo persistirán, razón por la cual la volatilidad en los activos a nivel regional se mantendrá en el 2020", sostiene.

Oportunidad y revés

No obstante los efectos positivos globales y regionales derivados de la firma del acuerdo entre Pekín y Washington, no todos verán beneficios de esta nueva coyuntura comercial global, sobre todo los proveedores de materias primas.

Julio César Botero, investigador del International Business Lincolin University de Nueva Zelanda, sostiene que mientras la mejora de la relación entre estas potencias ayudará a fortalecer de nuevo su comercio, algunos jugadores de segundo o tercer nivel como Brasil, México o Argentina, que están atentos a

Habrà menor presión sobre las monedas de países emergentes

La confianza inversionista fue uno de los factores más golpeados por esta guerra comercial, y los analistas guardan la esperanza de que esta retorne a su cauce normal con el acuerdo firmado el miércoles de esta semana. El peso colombiano y otras monedas se devaluaron fuertemente en el transcurso de la crisis. Solo el peso se debilitó 15,5% frente al dólar. "La firma del acuerdo debería significar menor presión sobre las monedas en países emergentes y el retorno de flujos de capital a países que tienen relaciones comerciales estrechas con China, en particular a Brasil, Chile y Perú", dice Andrés Langebaek.

Edward Moya, analista sénior de mercados de la firma Oanda, dice que "el peso colombiano probablemente comenzará a ver fuertes operaciones de carry-carry (vender dólares para invertir en pesos) a medida que la economía tenga mejor desempeño en la región y se mantenga un diferencial de tasas de interés. Este mercado ya mostró estabilidad durante la caída del peso en 2019, y si el Banco de la República mantiene la política de estabilidad en 2020, podríamos ver un año excepcional".

oportunidades comerciales, se verán afectados, porque ahora el foco de los inversionistas, comercio y finanzas estará directamente centrado en Estados Unidos y China.

"Se espera, por ejemplo, que las exportaciones de soja de Argentina o Uruguay hacia China disminuyan y que las exportaciones norteamericanas de este producto se eleven", dice, por su parte, Andrés Langebaek, director de Estudios Económicos del Grupo Bolívar.

El experto agrega que un ma-

yor crecimiento de la economía China, derivado de la firma del acuerdo, "beneficiará a muchos países emergentes, en particular a Vietnam, Corea o Filipinas, que dependen considerablemente de sus exportaciones al gigante asiático".

Colombia, por su parte, debe procurar sacarle más provecho a esta coyuntura.

Botero dice que el país estaba aprovechando la tensa situación entre Estados Unidos y China para hacer más negocios con ambos y lo que sigue, entonces,

es "estar muy atentos porque si vemos que estas dos economías, las más importantes del mundo, se ponen de acuerdo y empiezan a jalonar la economía mundial, van a necesitar proveedores de servicios, de materias primas, de bienes no terminados, de mano de obra, y ahí es donde podremos jugar un rol muy importante".

Un panorama muy similar ven en la Cámara de Comercio Colombo Americana (AmCham Colombia), donde advierten que si bien este acuerdo inicial representa un avance positivo, la ausencia de un estructural mantiene algún grado de incertidumbre entre los empresarios, por lo que es importante continuar el monitoreo sobre la evolución de este tema.

María Claudia Lacouture, directora de AmCham, dice que, ante este escenario, Colombia se mantiene con las oportunidades abiertas dado que, por los beneficios del TLC, las exportaciones entran sin arancel a Estados Unidos.

Señala que, según un análisis de AmCham, los exportadores del país siguen teniendo oportunidades comerciales en 58 por ciento de productos de sectores de prendas de vestir, agroindustria y metalmeccánica, ramos que tuvieron un alza en los aranceles para ser exportados desde China hacia Estados Unidos.

En el análisis identificaron en dichos sectores 1.906 productos con los que Colombia tiene potencial relevante para aprovechar en las exportaciones.